
 

 

 

 

 

 

 

 

二 ○ 一 八 年 三 月 六 日   灣 仔 區 議 會  
資 料 文 件  文 件 第 2 5 / 2 0 1 8 號 
 

灣仔地區管理委員會 

第215次會議進度報告 

 

灣仔地區管理委員會在二○一八年一月十七日的第215次會議中，曾討論下列事項： 

 

(1) 百德新街、加寧街、渣甸街、威非路道、景明道及玻璃街的交通問題 

警方向委員匯報警方在百德新街、加寧街、渣甸街、威非路道、景明道及玻璃街進行交

通執法行動的最新情況。 

委員指出威非路道、景明道及玻璃街的交通問題沒有改善，並建議警方於中午午膳期間

到上址加強執法。 

委員反映百德新街、加寧街及渣甸街的路旁有很多貨斗，街道上亦擺放了不少裝修廢料，

尤以百德新街和加寧街更為嚴重，請相關部門跟進。 

 

(2) 違例招牌問題 

屋宇署向委員會匯報區內違例招牌個案的跟進情況，以及「大規模違例招牌清拆行動」

的進展。 

 
(3) 關注銅鑼灣區內行人專用區滋擾事件執法情況 

警方在過去兩個月(十一月至十二月)收到四十四宗關於兩個政治團體在上址進行集會活

動的滋擾投訴，其中一個團體在記利佐治街放置了一個吹氣靈堂，引起公眾不安，為此

警方正徵詢法律意見，研究可否檢控有關團體進行「不良表演」。警方亦繼續在週末加

派人員到場監察行人專用區的秩序，並提醒有關人士在集會時減低聲浪。另外，銅鑼灣

行人專用區的其他投訴數字由九月至十月的十四宗上升至十一月至十二月的十六宗。 
食環署在過去兩個月在銅鑼灣行人專用區一帶檢走三十八個易拉架、A字板及標語牌等

非法展示的商業宣傳品及向阻塞通道的人士發出二十二張定額罰款通知書。食環署在過

去兩個月分別與警方和地政處共進行了十四次聯合行動。 
 

目前告士打道天橋底花槽有兩名露宿者，社工在過去兩個月到該處進行了四次探訪。 
  

(4) 跑馬地行人隧道HS9及HS10內的露宿者問題 
灣仔民政事務處向委員簡介在過去兩個月由該處統籌在上址進行三次聯合行動的詳情。

現時HS10內露宿者主要集中在黃泥涌道近馬場的一段斜道內，至於HS10橫過黃泥涌道

以及通往伊利沙伯體育館的路段，現時均沒有發現露宿者。 
社工在過去兩個月內到HS10共進行了十五次探訪，並成功協助其中一名露宿者離開上

址並找到租住的居所。 
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(5) 天后站公共運輸交匯處的露宿者問題 
運輸署在一月十一日聯同食環署及社會福利署在上址進行聯合清洗行動。食環署在行動

期間移走了約十袋雜物、數個行李箱、一個架和一個膠箱。運輸署亦已要求小巴營辦商

移走無關日常營運的雜物，並改用可摺式桌椅以節省空間，現時上址小巴營辦商堆放雜

物的情況已有改善。 
社工在過去兩個月到上址共進行了十次探訪，發現該處現時有三名露宿者，其中一名是

去年十二月才到上址露宿。 
運輸署已要求建築署檢查公共運輸交匯處的天花，移除有剝落危險的部分，並已就天花

維修責任事宜向栢景臺提供補充資料，以盡快釐清維修責任。 
 

 
(6) 廈門街通車後的交通問題 

警方在十一月至十二月接獲關於廈門街違例泊車及交通阻塞的投訴數字，較九月至十月

下跌百分之六十一，而票控數字則上升百分之二十五，上述兩項數字的變化主要是警方

針對性地到上址進行交通執法行動所致。 
警方亦對十月至一月中的違泊車輛個案進行了分析，發現有關的車主只是偶爾把車輛停

泊在廈門街，警方長期在廈門街逗留執法對他們的阻嚇性不大。 
委員不滿運輸署處理廈門街交通問題工作毫無進展，並促請運輸署派相關工程師出席下

一次會議，以回應下列交通改善建議︰ 
 把廈門街現時的二十四小時限制區伸延至該街道的中心位置； 
 在廈門街與皇后大道東交界的一段斜路過路處的路面上增設提醒行人小心車輛的

提示； 
 在囍匯停車場出入口的路面上增設提示，讓行人分辨行人路及停車場出入口；及 
 考慮稍為遷移面向囍匯停車場出入口「只准右轉」的交通標誌牌。 

 
(7) 區內晚間噪音滋擾問題 

環保署在十一月至十二月在區內進行了十六晚晚間巡查行動，共巡查了八十一個地點，

包括建築地盤/裝修工程/道路工程、酒吧、工商業樓宇及其他地點/黑點，期間未發現違

規個案。另外，環保署調查一宗在十一月收到的晚間工程噪音投訴後，發現一個工務工

程的承建商涉嫌違反建築噪音許可證的條款，環保署已即時撤消該建築噪音許可證。環

保署正在進行搜證，如掌握足夠的證據，會檢控有關的承建商。 

委員指出區內有些店舖會於凌晨三至四時進行裝修工程，因此請環保署考慮調整晚間巡

查行動的時間。 

 
(8) 灣仔發展計劃第二期填海工程的進展 

路政署及其顧問公司向委員簡介中環及灣仔繞道通車後對灣仔區交通的影響。 
委員指出顧問公司於二○○九年進行交通預測，距今已有九年，要求路政署參考運輸署

的最新資料，並檢視及比較二○○九年採用的資料是否存在很大偏差，從而為二○○九

年的預測作出補充。 
 

(9) 商戶霸佔公眾地方擺放貨物／雜物問題 
委員備悉有關處理商戶霸佔公眾地方擺放貨物/雜物的工作進展，並繼續關注柯布連道天

橋底近美沙酮診所外空地、駱克道(近祟光百貨)、灣仔道(鵝頸街市地段)及登龍街等地點

的環境衞生及阻街問題。 
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(10) 為有需要人士所提供的服務 
教育局在上一次會議中曾報告正在安排兩名小學生進行入學面試，現時該兩名學生已成

功被學校取錄。在十一月至一月共收到兩名中學生及十二名小學生求助入學，上述兩名

中學生及十一名小學生已獲安排學位，其餘一名小學生正獲安排進行入學面試。 

社會福利署在過去兩個月舉辦了多項大型活動，其中在十二月探訪了社區內八百名長者，

另外亦透過工展會的大舞台讓殘疾人士及少數族裔人士進行才藝表演、借用工展會的攤

位予智障人士售賣曲奇餅，以及在工展會舉行照顧者嘉許典禮，以嘉許長期照顧家中病

患者或殘疾人士的家庭。 
 

(11) 清拆違例建築物 
委員備悉屋宇署二○○九年及二○一○年大規模清拆外牆僭建物行動的進展。 

 

(12) 灣仔區大廈管理聯絡小組工作報告 
是次會議沒有事項報告。 

 
(13) 灣仔區商業宣傳易拉架執法行動 

食環署在過去兩個月在區內共檢走二百八十一個無人認領的商業易拉架、A字板及標語

牌等物品，並發出了三十二張定額罰款通知書。 
 
(14) 2017-2018年度灣仔區地區主導行動計劃進度報告 

灣仔民政事務處向委員簡介2017-18年度行動計劃工作進度報告，有關的工作包括加強

清潔公共街道及衛生黑點、清洗私家街道、美化環境以及支援「三無大廈」改善環境衞

生及大廈管理。 
委員建議把維園道近銅鑼灣避風塘一帶及威非路道納入加強清潔公共街道及衞生黑點

的名單，以及把金殿大廈後巷及電氣道92-94號後巷納入清洗私家街道的名單。 
 
(15) 要求把勵德邨道邨榮樓及大坑道雅景軒的班馬線更改為紅綠燈過路處 

委員表示灣仔區議會屬下發展、規劃及交通委員會曾於二○一六年通過有關事宜的書面

動議，但運輸署至今沒有向委員報告任何進展。 
此議題交由發展、規劃及交通委員會繼續討論及跟進。 

 
(16) 高士威道及英皇道晚間道路工程的噪音問題 

委員指出在高士威道及英皇道於凌晨三時仍有工程在進行中，機動設備發出的噪音對居

民構成滋擾。委員請相關部門(環保署、運輸署及警方)於下一次會議提供此晚間道路工

程個案的資料。 
 
(17) 景明道、大王西街及聯發街的商戶霸佔公眾地方擺放雜物問題 

委員要求把景明道、大王西街及聯發街納入「商戶霸佔公眾地方擺放貨物/雜物問題」清

單，以作跟進。 
 
(18) 木星街交通改善計劃 

委員表示木星街末段的私人地段被私人發展商收購，無牌攤檔亦已被取締，該處放置了

兩個石屎躉及以鐵絲網圍封，環境衞生惡劣。委員建議運輸署考慮重新推展收回有關土

地，以便車輛可由木星街進入蜆殼街，並請灣仔民政事務處聯絡有關的發展商，要求改

善該處的環境衞生。 
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(19) 區內餵飼野鴿的問題 
食環署已加強在區內野鴿聚集黑點的清潔工作。食環署亦發現有人有組織地於凌晨到區

內黑點餵飼野鴿。在過去兩個月，食環署向餵飼野鴿而弄污公眾地方及違反清潔法例的

人士提出四宗檢控。 
委員指出天后港鐵站A出口對出行人路及銀幕街公園旁行人路遍佈白鴿糞便，亦有非法

餵飼野鴿的情況出現，要求食環署跟進上述問題。 
 

(20) 渣打馬拉松的特別交通安排 
警方向委員簡述渣打馬拉松舉辦當天的特別交通安排和人流管制措施。 
委員表示馬拉松於凌晨舉行，支持者所發出的聲浪或會影響附近居民睡眠，請警方多加

留意。 
 
 

 

灣仔地區管理委員會 

二○一八年三月 
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